



DIPLOMATIE

Sur place depuis la veille à l'invitation de son homologue, le général Umaro Sissoco Embalo, le chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, a assisté hier aux manifestations commémoratives du cinquantenaire de l'indépendance de la Guinée-Bissau, initialement prévues le 24 septembre.

Page 5

SUPÉRIEUR

Les autorités de la Transition multiplient les gestes en direction de secteurs clés. Outre les 200 postes budgétaires supplémentaires destinés à la santé, le général Brice Clotaire Oligui Nguema a décidé de l'allocation de 13 milliards de francs pour la réfection des universités et grandes écoles.

Page 7

FOOTBALL

Les Panthères du Gabon ont réussi hier soir à Franceville – non sans se faire peur – leur entrée en campagne de qualification pour le Mondial-2026, en dominant (2-1) le Kenya. Elles devront remettre le couvert dès dimanche à Dar es Salaam face au Burundi, vainqueur de son côté (3-2) de la Gambie.

Page 10

QUE DE MILLIARDS PERDUS !

UN rapport accablant. Au bout de ses 60 premiers jours de contrôle, d'audit et de vérification des dettes intérieure et extérieure, la Task force est parvenue à des conclusions effarantes, révélant surfacturations, détournements de fonds, rétrocommissions, faux et usage de faux. Et dire que l'Etat, qui a ainsi été grugé, accumule aujourd'hui des créances astronomiques que les autorités de la Transition s'efforcent, avec succès, d'éponger.

Pages 2 à 4



POUR MOI QUOI...

IL faut ne pas aimer ce pays ou alors ne le considérer que comme une simple vache à lait (à traire jusqu'à ce qu'il n'en reste plus une seule goutte) pour agir de la sorte. Ce que révèle le rapport de la Task force pour le contrôle, l'audit et la vérification des dettes intérieure et extérieure au bout de ses 60 premiers jours est un scandale XXL. Des milliards et des milliards versés à des entreprises et des organismes (derrière lesquels se cachent sûrement, pour certains d'entre eux, des pontes déchus) pour un travail réalisé parfois même pas au

tiers ! Et encore !

Il n'y aurait sans doute pas assez de places dans cette prison que promettait le Général à ceux qui n'auraient pas accompli le boulot pour lequel ils ont été payés. Alors, la contrepartie c'est de leur demander – quand eux-mêmes ne prennent pas les devants ; cas de cette grande entreprise de BTP ayant pignon sur rue – de faire ce boulot à titre gracieux. Il reste que, d'une manière ou d'une autre, il faut récupérer cet argent, peu importe où l'ont planqué ces voleurs de la République. Il n'y a pas d'autre appellation pour eux.

C'est incroyable. Quand moi, Makaya, je vois le génie que déploient certains pour ramasser, les doigts dans le nez, cet argent transformé en dettes pour nous et pour les générations à venir (les pauvres qui n'ont rien demandé), je me dis que si on avait utilisé le même génie à autre chose, notre Gabon d'abord-là serait très loin aujourd'hui !

Alors, nous ne remercierons jamais assez nos vailants militaires pour ce coup de balai. Et cet autre coup, énorme, dans la fourmilière. Il faut continuer pour que chacun d'entre nous se dise : plus jamais ça, quoi.

...MAKAYA